



Die Sängervereinigung Stuttgart-Vaihingen singt auf dem Vaihinger Stadtfest 2024

Foto: Pia Radszuweit

18 Jahre mit Chorleiter Roman Namakonov

Ein Beitrag der Sängervereinigung Stuttgart-Vaihingen e.V.

Roman Namakonov leitete von Mai 2006 bis Juli 2024 unsere beiden Chöre der Sängervereinigung Stuttgart-Vaihingen e. V. Ein erster Kontakt zu den Chören entstand bereits 2005, als er gemeinsam mit seiner Vorgängerin, Frau Elisabeth Havar, die Aufführung vom „Lied von der Glocke“ als Friedenskonzert des Baden-Württembergischen Sängerbundes (bwsb) anlässlich seines 60-jährigen Bestehens, 60 Jahre Frieden und dem 200. Todestags Schillers dirigierte.

Unter Romans erfolgreicher Leitung wuchsen unsere Chöre ab 2006 von etwa 30 auf ca. 70 aktive Sänger und Sängerinnen bis Ende 2023 an. Während dieser Zeit gestaltete Roman mit uns ein Repertoire mit einem breiten Spektrum von mittelalterlicher Musik bis hin zu internationalem Pop und Jazz. Besondere Akzente setzte Roman, indem er mittelalterliche Lieder mit seiner Traversflöte untermalte. Daneben arrangierte er für unsere Chöre verschiedenste Stücke. Insgesamt studierte Roman mit unserem „Internationalen Chor“ ca. 160 und mit unserem „Frauenchor“ ca. 60 verschiedene Lieder ein.

In den 18 Jahren seiner Tätigkeit legte Roman Namakonov einen starken Fokus auf die kontinuierliche musikalische Weiterentwicklung beider Chöre durch wöchentliche Proben in der Alten Kelter und intensive jährliche Chorfreizeiten in Tieringen (2007 in Untermarchtal).

Er bereitete unsere Chöre auf ein vielfältiges Konzertprogramm vor, insbesondere unsere Jahreskonzerte im Rudi-Häussler-Saal. Weitere individuelle Soli, Duette und Ensembles wie „Die Mädels“ (seit 2012) ergänzten unsere Konzertmottos wie „Sentimental Journey“, „Verrückte Zeiten“, „Mordsklänge“, „Farb-Töne“ und „(B)Engels“ auf spannende Weise. Auch viele kleinere Auftritte gestaltete Roman mit uns, wie beim Landesmusikfestival 2019 in Schorndorf, dem Deutschen Chorfest 2016 in Stuttgart, im Rahmen der chorischen Begegnungen des bwsb und bei unseren Kulturhäppchen.

Ergänzt wurde unser Chorprogramm durch Adventskonzerte, die in alter Tradition in der „Alten Kelter“, seit 2012 auf der Rathaustreppe und seit 2022 im Hof des „Alten Schlosses“ im Rahmen des Stuttgarter Weihnachtsmarktes

stattfanden. Besonders hervorzuheben ist das Konzert, welches Roman mit uns 2018 im Rahmen der Gedenkwoche „Schlaf, Kindlein, schlaf“ im Stadt-Palais-Museum Stuttgart gestaltete (Veranstalter: Stolperstein-Initiative Stuttgart-Vaihingen und die AnStifter).

Während unsere Jahreskonzerte üblicherweise durch das Michael-Stauss-Trio begleitet wurden, übernahm Roman zusätzlich zum Dirigat bei vielen kleineren Auftritten die virtuose Klavierbegleitung. Ein würdiger und sehr schöner Abschluss seiner Chorleitung bei unserer Sängervereinigung war unser Auftritt beim Vaihinger Stadtfest 2024.

Ein herzliches Dankeschön für die vielen tollen Konzerte Oktober 2006 - Juli 2024 unter seiner Leitung.

Lust auf mehr? Dann schaut in unser Konzertarchiv unter <https://saengervereinigung-vaihingen.de/konzertarchiv/>.

*Christina Kallendorf und
Rolf Rabenseifner*



Jahreskonzert 23, Foto: Thomas Müller



Adventskonzert 23, Foto: Sonja Lempp



Foto: Dagmar Oppenheimer